

DIRECTORAMariela Castro Espín

SUBDIRECTORA Ada C. Alfonso Rodríguez

JEFA DE REDACCIÓN Yamira Puentes Rodríguez

CONSEJO EDITORIAL

Ada C. Alfonso Rodríguez, Alicia González Hernández, Giselle I. Guerra Guerra, Mariela Castro Espín, Yamira Puentes Rodríguez

REDACCIÓN

Centro Nacional de Educación Sexual Calle 10 no. 460, esq. a 21, Vedado, Plaza, Ciudad de La Habana Tel: 838 2528 y 29; 833 4844; 833 5464 Fax: (537) 830 2295 Email: revisex@infomed.sld.cu http://www.cenesex.sld.cu

DISEÑO Y CONCEPCION EDITORIAL

Diseño gráfico: Argel Calcines Realización: Arturo Pumariega (Da Vinci) Edición: Rubén Casado (Da Vinci)

ADMINISTRADORASurama Morales Chapman

IMPRESIÓN

Fotomecánica Da Vinci de Cuba S.A. San Pedro e/ Ermita y Boyeros, Plaza, Ciudad de La Habana Telf: (537) 883 4710 y 11 Fax: (537) 883 4708 Email: digitaldavinci@enet.cu

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA). Los artículos publicados en esta revista reflejan el punto de vista de los autores. **Número de circulación gratuita.**

Diseño de contraportada y de su reverso: Roque David.

Portada: Mirando desde la estatura del deseo (2007), técnica mixta sobre resina de Agustín Bejarano, algunas de cuyas obras ilustran este número.

RNPS 0053





Carta de la directora

Jornada Cubana por el Día Mundial contra la Homofobia

En 1974, la Asociación Americana de Psiquiatría eliminó la homosexualidad de su Manual de clasificación de enfermedades mentales. Otras sociedades científicas en el mundo asumieron esta concepción. El 17 de mayo de 1990 se logró su aprobación en Asamblea General de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Algunos países acogieron la propuesta de celebrar oficialmente este día.

El 17 de mayo tiene para Cuba un significado muy especial. Ese día de 1959, mediante la Primera Ley de Reforma Agraria, el Gobierno Revolucionario entregó a los campesinos las tierras que les habían usurpado sus explotadores. Ningún acontecimiento podrá disminuir su significado histórico, de indiscutible vigencia en las dolorosas contradicciones del mundo actual.

Con profundo respeto y honor a nuestras celebraciones nacionales, el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) asumió la responsabilidad de organizar la Jornada Cubana por el Día Mundial contra la Homofobia, otra razón que merece nuestros mejores esfuerzos para conquistar toda la justicia. En correspondencia con su función social, aprobada por el Estado cubano, y su encargo institucional como coordinador del Programa Nacional de Educación Sexual, el CENESEX convocó a varias organizaciones y organismos estatales a realizar jornadas educativas en diferentes ciudades del país. Este programa de actividades académicas y artísticas se llevó a cabo con la finalidad de contribuir a la educación de toda la sociedad, con especial énfasis en la familia, para promover el respeto del derecho a la libre y responsable orientación sexual e identidad de género, como ejercicio de equidad y de justicia social.

Constituye también una invitación a todas y todos los revolucionarios del mundo a reflexionar y trabajar para incluir estos derechos en el diseño de un mundo mejor, en los diversos y singulares proyectos de sociedad socialista, en los anhelos de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA).

Mastro